

Les jeunes demandeurs d'asile ont fait leur rentrée

Les vacances d'été sont bel et bien terminées... En septembre, 5.000 jeunes demandeurs d'asile ont repris le chemin de l'école.

Fedasil et ses partenaires accueillent près de 19.000 demandeurs d'asile. Parmi eux, 5.000 enfants et adolescents sont retournés sur les bancs de l'école le jour de la rentrée. Il s'agit aussi bien d'enfants arrivés avec leur famille que de mineurs non accompagnés (Mena).

d'études. Ils y suivent des leçons adaptées et sont ensuite scolarisés avec les autres enfants dans une classe ordinaire.

Pour cette rentrée 2017, ce sont environ 2.600 jeunes qui ont commencé les cours

dans l'enseignement secondaire. Près de 2.000 enfants sont rentrés quant à eux dans une classe de primaire et un peu plus de 900 élèves en maternelle.

Premiers pas vers l'intégration

Pour les jeunes demandeurs d'asile, aller à l'école signifie apprendre le français ou le néerlandais et rencontrer des élèves ayant le même âge qu'eux. L'école n'est pas seulement importante pour les jeunes : elle

contribue également à l'intégration sociale de leurs parents. Néanmoins, ceux-ci ne peuvent pas toujours soutenir leurs enfants dans leur scolarité. C'est pour cela que les enfants peuvent compter sur le soutien des nombreux bénévoles du centre qui les aident pour leurs devoirs lorsqu'ils rentrent de l'école.

Pour plus d'informations : www.fedasil.be.

Quadrimestriel du centre d'accueil de Jodoigne
Chaussée de Hannut 141
1370 Jodoigne

contact

Florian Christophe
T 010 47 66 51
info.jodoigne@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Virginie Nguyen
imprimeur: Fedopress
e.r. Xavier Grosjean

octobre 2017 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Jodoigne



fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/jodoigne

Préface



Chers voisins,

Les vacances d'été s'achèvent lentement pour finalement laisser place au mois de septembre et à sa traditionnelle rentrée. À Jodoigne, cette période est particulièrement marquante au vu des 5.000 élèves et étudiants qui fréquentent quotidiennement les établissements scolaires de l'entité.

Pour cette rentrée, ce n'est pas moins de 70 demandeurs d'asile qui ont repris le chemin de l'école. Nos jeunes sont pour la plupart scolarisés dans des établissements à proximité du centre. D'autres font davantage de kilomètres pour se rendre sur leur lieu d'étude. Qu'importe ! La volonté d'apprendre et d'étudier est bien présente chez eux, pour qui l'école représente un bol d'air bienvenu au milieu des épreuves qu'ils ont connues.

Je tiens particulièrement à remercier nos partenaires « scolaires », sans qui cette rentrée ne pourrait pas se dérouler aussi sereinement : le CEPES de Jodoigne, les différentes écoles communales de Jodoigne, l'Enseignement spécialisé de Hannut (les Lauriers et les Orchidées) et l'Institut Henri Maus de Namur.

Finalement, j'aimerais vous inviter à venir à notre rencontre ce 31 octobre, pour le cortège d'Halloween organisé par la commune de Jodoigne. Frissons garantis !

Bonne lecture à tous,
Xavier Grosjean, Directeur

De la musique pour les jeunes réfugiés !

Depuis septembre, près de 200 jeunes demandeurs d'asile et réfugiés ont l'occasion de suivre des cours de musique dans une académie proche de leur centre d'accueil ou de leur lieu de résidence, grâce au projet « The Sound of Home ». Le Klarafestival et SOS Villages d'Enfants sont à l'origine de cette initiative, et collaborent pour sa mise en œuvre avec différents partenaires tels que Fedasil, la Croix-Rouge, Minor Ndako et les académies de musique.

Ce projet permet à des jeunes de 8 à 18 ans de pratiquer gratuitement une activité musicale au cours de l'année scolaire 2017-2018 :

non seulement les frais d'inscription à l'académie, ainsi que ceux liés à la location d'un instrument, sont directement pris en charge par le Klarafestival, mais l'organisation s'occupe elle-même des démarches administratives. Les académies quant à elles fournissent le soutien supplémentaire nécessaire aux jeunes.

Besoin d'informations ?

sound@klarafestival.be ou 02/548 95 95



Tous sur le terrain

À Incourt, le Club de football local (SR Incourt) compte aujourd'hui plus de 320 joueurs, dont 250 jeunes. C'est dans le but d'encadrer au mieux ces jeunes que le club a lancé « Ambition 2020 », projet dans lequel l'éducation et la formation ont une place prépondérante.

À travers cet objectif sociétal et éducatif, le club souhaite inculquer des valeurs communes fortes aux jeunes joueurs. L'intégration d'enfants migrants entre par conséquent dans les objectifs du projet : cela permet aux jeunes demandeurs d'asile de s'épanouir dans un sport, de favoriser leurs rencontres avec d'autres enfants du même âge, mais également de confronter les jeunes joueurs et leurs parents à une réalité différente dans un cadre agréable.

Ce partage d'une activité commune permet ainsi à tous une meilleure connaissance et l'instauration d'une meilleure compréhension de l'autre. Former la communauté footballistique à mieux se comprendre et à mieux gérer les différences afin de se renforcer mutuellement, c'est un des grands objectifs du SR Incourt.



Témoignage d'un ancien résident

Abdoulaziz nous parle en quelques mots de son accueil en Belgique

Quand es-tu arrivé en Belgique ?

Je suis arrivé en Belgique en décembre 2012, et cela va donc bientôt faire cinq ans que je vis en Belgique, à Jodoigne.

Quelles impressions gardes-tu de ton passage au centre ?

J'ai toujours eu de bons rapports avec le personnel. Ils sont très disponibles et accueillants, c'est ce qui explique les relations amicales qui existent entre nous. Même si je ne suis désormais plus résident.

Et maintenant, que fais-tu ?

Grâce à Fedasil, j'ai suivi une formation en maçonnerie et cette formation m'a ouvert d'autres portes avec l'appui d'amis belges. Pour le moment je travaille en ALE.

Un mot pour la fin ?

Je suis resté 3 ans et 6 mois dans le centre, c'est long et ce n'était pas toujours facile. Mais je suis resté fort et j'ai gardé l'espoir. Je voudrais remercier tout le monde pour le soutien et souhaiter bon courage aux résidents actuels.

Appel aux dons

Valises

Certains résidents quittent le centre pour rejoindre leur pays d'origine. Pour prendre l'avion ou le bus, ils ont alors besoin de valises en bon état pour les transports de leurs effets personnels.

Fitness

Le centre souhaite développer sa salle de fitness. Si vous disposez de matériel de fitness dont vous n'avez plus l'usage, merci de prendre contact avec le centre.

Vélos

Pour leurs déplacements personnels, les résidents ont grandement besoin de vélos. Cette demande est grande, mais malheureusement, nous avons du mal à y répondre. Nous comptons donc sur vous.



Vêtements

À l'approche des saisons plus froides, nous manquons de vêtements chauds pour les résidents de tout âge. Nous recherchons également des chaussures pour hommes.

D'avance, nous vous remercions pour la générosité à l'égard des résidents du centre.

Agenda

Di 24/09 : Représentation "Out of the Box"

Un grand projet, fruit d'une collaboration entre Fedasil et le "Théâtre et Réconciliation", s'est déroulé à Jodoigne du 11 au 24 septembre dernier. L'objectif ? Se décroiser via le théâtre en permettant la rencontre de différentes personnes: les demandeurs d'asile, les partenaires d'ASBL locales, des amateurs et des professionnels. L'expérience de "Théâtre et Réconciliation" a démontré qu'au travers de la représentation publique, il y a un changement de l'a priori sur l'autre, une remise en question... Ces dix jours d'ateliers théâtre ont débouché sur un spectacle magnifique, auquel le public était convié.

Ma 31/10 : Fête d'Halloween

Cette année encore, les enfants du centre participeront au cortège d'Halloween de Jodoigne. Nos petits démons démarreront à St Médard. N'hésitez pas à nous rejoindre de 14 à 17h, plusieurs activités sont prévues : jeux de la ludothèque, ateliers créatifs, grimages, contes, châteaux gonflables... La journée se terminera par un concert.

Fin décembre : Saint Nicolas

Grâce à l'ASBL « Pêcheur de Lune », les enfants du centre Fedasil de Jodoigne et d'autres institutions sont invités une journée au parc Plopsaland à l'occasion de la Saint-Nicolas. Une collaboration qui dure depuis maintenant 10 ans !

